Un tour de France de 4 000 km à vélo pour la bonne cause

Ce vendredi 29 avril, Baptiste Rivière, âgé de 19 ans et étudiant à l'UTBM, va se lancer seul dans un tour de France solidaire à vélo. Un défi de plus de 4 000 kilomètres autour de l'Hexagone en soutien à l'association Baskets aux pieds, qui intervient auprès d'enfants hospitalisés.

est un défi sportif doublé d'une véritable aventure humaine. Étudiant à l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM), Baptiste Rivière poursuit un projet des plus singuliers: celui de faire un tour de France solidaire à vélo. Un tour de France que le jeune homme, âgé de 19 ans et originaire d'Aix-en-Provence (Bouches-du-Rhône), va démarrer ce vendredi 29 avril depuis la place d'Armes à Belfort.

« J'ai l'impression d'avoir cette idée en tête depuis très longtemps », explique l'étudiant, adepte de sports tels que le triathlon, l'athlétisme et bien évidemment le cyclisme. Il continue: « Petit, je regardais le Tour de France avec mes grands-parents, mes deux petits frères, et on se rendait compte que les coureurs ne faisaient pas réellement le tour du pays. L'idée de faire un "vrai" tour de France a mûri au fil du temps et j'ai profité d'un semestre de césure [l'étudiant n'est plus en cours depuis la fin du mois de janvier dernier, N.D.L.R.], accordé par mon école, pour me consacrer pleinement à ce projet. »

Dormir « chez l'habitant »

Dans les grandes lignes, le parcours prévu, d'une distance d'un peu plus de 4 000 kilomètres (pour 43 000 mètres de dénivelé), passera par le



Pour son périple, Baptiste Rivière va voyager relativement léger. Photo ER/Hugo COUILLARD

Grand Est, le Nord de la France, les rives de la Manche, de l'océan Atlantique, avant de traverser les Pyrénées, les Alpes puis enfin le Jura. « L'idée est de suivre au plus près les frontières », indique Baptiste. Tout au long de son périple, si possible, il compte dormir chaque soir « chez l'habitant », chez de la famille, des amis ou encore des personnes rencontrées de manière plus hasardeuse.

Des « kilomètres solidaires »

Au-delà des aspects sportif et logistique, il fait aussi ce tour pour la bonne cause. En effet, dans le cadre de ce défi, il soutient l'association Baskets aux pieds. « Elle intervient dans les hôpitaux auprès d'enfants hospitalisés avec l'objectif de leur faire découvrir la nature avec des casques de réalité virtuelle », précise-t-il avant d'ajouter : « Pour que ces enfants puissent s'évader,

fuir leurs soucis du quotidien.»

Afin d'aider cette structure, dont il portera les couleurs tout au long de son périple, une cagnotte en ligne a été ouverte. « Avec l'association, on s'est fixé l'objectif de récolter au moins 5 000 euros avec la cagnotte. À laquelle chacun peut contribuer en achetant des "kilomètres solidaires", un euro reversé représentant environ un kilomètre parcouru. Pour l'heure, 1 200 euros ont déjà été récoltés. Par ailleurs, je me suis fixé un budget de 3 000 euros pour mon parcours. Si je ne l'utilise pas en entier, le surplus reviendra à l'association. »

« Le but est avant tout de terminer »

Baptiste prévoit de mettre environ un mois et demi pour effectuer son tour de France. « J'ai prévu de faire entre 35 et 40 étapes, soit environ 100 kilomètres par jour en moyenne », annonce-t-il avant de poursuivre : « Mais je ne me suis pas spécialement fixé d'objectif sportif, de temps à respecter. Cela prendra le temps que cela prendra. Le but est avant tout de terminer ce tour de France. »

Hugo COUILLARD

La cagnotte en ligne est accessible à l'adresse suivante : www.helloasso.com/associations/baskets-aux-pieds/collectes/le-tour-de-france-debaptise

L'idée est de suivre au plus près les frontières."

Baptiste Rivière